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“四小龙” 争相斗艳小间距LED屏

证券时报记者 周少杰

近两年， 处于产业链最末端的

LED

（发光二极管）显示屏的增长一度

放缓，价格战异常激烈。然而，

2013

年

新产品

LED

小间距显示屏的横空出

世，改写了这一细分领域的业绩颓势。

随着小间距

LED

显示屏订单释放业

绩，利亚德、洲明科技、奥拓电子以及

联建光电

2014

年上半年净利润同比

大幅增长。

小间距LED抢市场

去年

7

月份，利亚德发布

6

款大尺

寸高清

LED

电视产品， 掀起了小间距

LED

显示屏之争。 随后不久，

A

股上市

LED

显示屏企业纷纷加入小间距

LED

阵营，相继推出自主研发的相关产品。

根据利亚德的定义，

LED

小间距电

视是指像素间距小于等于

4mm

的

LED

显示产品， 包括

P4

、

P3.125

、

P2.5

、

P1.9

、

P1.6

、

P1.2

（像素间距为

4mm

、

3.125mm

、

2.5mm

、

1.9mm

、

1.6mm

和

1.2mm

）

等

LED

显示屏产品。

在当前主流大屏显示技术中，

LED

显示屏的市场份额约占整体

显示市场的

48%

，几乎与

DLP

（投

影显示技术应用）产品的市占率持

平。

LED

小间距显示产品的出现与

快速应用，打破了目前

LED

显示行

业价格战激烈及毛利率增长的瓶

颈， 成为该行业新的利润增长点，

促使

LED

显示产业的格局进一步

发生转变。

在

LED

小间距电视市场刚刚起

步之时，业内就对“谁是

LED

小间距

电视鼻祖”展开争论。 早在

2013

年

1

月份 ， 洲明科技就 正式发布了

UTV2.5\1.9\1.7\1.4

小间距的显示屏产

品， 并在当年

3

月份的广州展会上正

式推出。 据称， 洲明科技小间距产品

2012

年进入伦敦奥运会电视转播间，

当年小间距产品的营业收入约占整个

显示屏营收的

10%

。

LED

小间距显示屏横空出世，首

先受到冲击的是应用其他技术的大屏

显示市场。据业内人士称，液晶显示屏

（

LCD

）目前能做到

100

英寸以上的企

业寥寥无几， 液晶大屏显示需要靠拼

接解决，但无论拼接技术怎么好，都无

法解决缝隙问题。 而

DLP

技术显示效

果不如

LED

小间距显示屏，而且也无

法消除显示单元间的拼缝问题。

鉴于此，洲明科技在

2014

年半年

报中乐观地预估，

LED

显示是当前及

未来两至三年间， 市内显示市场的主

流，可以明显看到

LED

显示屏的需求

量在

2014

年继续保持增长。

四小龙竞相争艳

利亚德小间距

LED

电视今年上

半年新签订单达

3

亿元， 确认收入

1.92

亿 元 ， 较 上 年 同 期 增 长 了

235.49%

。 该公司小间距

LED

电视营

业收入占比再创新高， 达到

46.56%

。

截至目前， 小间距标准电视已售出

115

台。此外，公司还将在近期发布针

对民用市场

LED

小间距电视。得益于

此，利亚德上半年实现净利润

5399.28

万元，同比增长

76.02%

。

面对市场竞争者， 洲明科技也快

速反应，在业内率先研制出

0.8mm

微

小间距

LED

显示屏，开辟了

110

寸以

上超大商用电视机和数字告示显示屏

的蓝海市场。 上半年，小间距

LED

显

示产品订单量达

9185

万元，已成为公

司在显示领域发展的核心轴， 公司预计

今年小间距产品的销售目标将同比上升

70%

以上。

奥拓电子也加入到小间距

LED

显

示屏阵营中， 今年上半年研制出两款产

品， 包括

1.0mm

点间距户内超高密度

LED

显示系统和

3.0mm

点间距户外超

高密度

LED

显示系统，这些研发成果得

到客户的认可，并部分应用于

2014

年巴

西世界杯足球场和球迷公园、 伦敦滑铁

卢火车站、

2014

年法国网球公开赛 、

2014

年日内瓦国际车展等。 上半年，该

公司

LED

视频显示系统收入同比增长

42.82%

，达到

1.06

亿元。

目前， 联建光电尚未公布半年报，不

过该公司此前发布业绩预告显示，上半年

实现净利润约

3000

万元

~3200

万元，同比

增幅高达

247.61%~270.78%

。 扣除分时传

媒的影响，公司实现净利为

1000

万

~1100

万元，同比增长

15.87%～21.46%

。

据了解，联建光电在

2013

年就大力

推广微密小间距

LED

显示市场，微密小

间距产品已获得客户广泛认可，

2013

年

度微密小间距产品合同额超亿元， 预计

2014

年将取得重大成果，实现微密小间

距产品成倍速爆发式增长。

混合所有制改革应改什么？

证券时报记者 李雪峰

混合所有制改革， 无疑是时下

国有企业或具备国资背景企业的头

等大事之一， 甚至有人将目前的混

改与 2005 年的股改相提并论。众所

周知，股改解决了国有股、法人股的

定价问题和流通问题， 首次让国有

股、 法人股与社会公众股实现了同

股同权。 那么混改究竟改什么？

目前，业界对混改多有分歧，导

致二级市场就混改进行了地图式的

盲目炒作。从字面意思理解，混改一

般要引入民营资本等社会资本，在

股权方面进行改革， 适度让出一部

分曾是垄断或寡头垄断的领域。 对

于在某领域曾长期处于高度垄断的

国有企业， 能够让出部分权益已属

不易。

但是， 混改不仅是简单的出让

股权， 很多时候出让股权并不能让

新进资本分享到更多的利益。 事实

上，自股改以来，除极少数的电信、

石油企业外， 相当一部分国有上市

公司已经逐渐转化为公众公司，这

些公司的混改如果还是停留在股权

转让的层面，混改就失去了意义。

例如在银行领域，交通银行第

一大股东财政部仅持股 26.53%，光

大银行控股股东中央汇金投资公

司持股 41.24%。其他股份制银行如

招商银行、民生银行等，前十大股

东股权比例均较为分散，没有实际

控制人。

在铁路领域，广深铁路、铁龙物

流的第一大股东广深铁路集团、中

铁集装箱运输公司， 则分别持股

37.12%、15.9%。

此外，在电力、煤炭、地产、医药

等领域， 国资绝对控股的现象并不

明显。 特别是华润集团、 招商局集

团、中国医药集团等大型央企集团，

旗下上市公司在股权方面与其他社

会公众公司已无区别， 普遍达不到绝

对控股的程度。

因此， 仅仅试图从股权层面对上

述公司实施混改， 恐怕难以收到预期

的效果，甚至还会滋生出国资贱卖、借

社会资本套现等严重问题。目前，已有

个别央企被质疑出现了此类问题。

混改的深层次意义在于， 将国有

资本的政策资源与社会资本的社会资

源有机结合，改变原有的政企体质，代

之以更为灵活的现代化企业管理制

度。混改，绝不仅仅是通过转让部分股

权，进而实现套现。如果混改仅涉及到

股权转让，那么全国所有大型央企、国

企在数月之内即可完成混改。

作为对社会资本的回报， 实施混

改的国有资本须让出一部分利益，而

该部分利益既包括相关资产的收益

权、处置权，更应包括在董事会、股东

会方面的权利。 新进社会资本不能成

为混改的摆设，他们应该在人事任免、

决策制定方面享有必要的话语权，否

则社会公众企业的现代化管理制度便

无法在央企、国企进行复制，实施混改

的国有资本便无须引入社会资本，而

仅须将部分股权转让给其他国有资本

即可。

从目前情况来看， 股权较为分散

的具国资背景的企业， 在混改方面具

备先行先试的能力。随着混改的深入，

甚至可能会发生在国有控股企业董事

会中， 来自社会资本的董事占据主导

地位。

而对于国有股权超过 50%甚至

70%的国有企业， 混改可能还要持续

很长一段时间， 转让股权只是其中第

一步。

有人说， 国企混改的底限是保留

控股权， 否则将会演变为新一轮的国

退民进运动。在实务中，控股权确实是

绝大部分公司极其在意的重要元素，

国企混改是否应该秉持维系控股权原

则，还值得进一步探讨与深思。

张瑞敏：海尔要做互联网时代的“剩者”

见习记者 顾哲瑞

“没有成功的企业、只有适应时代

的企业。处在互联网时代，企业只能跟

上互联网。百年企业就是通过 ‘自杀’

重生的。”近日，海尔集团董事局主席、

首席执行官张瑞敏在中欧国际工商学

院

20

周年校庆“大师课堂”系列活动

上作主题演讲时表示，互联网时代下，

海尔集团里只有三种人，平台主、小微

主和小微成员。

演讲中， 张瑞敏全面阐述了海尔

的互联网化， 而对于多年做企业家的

感触，他表示：“战战兢兢，如履薄冰，

生活在水深火热之中。 总结起来就是

四个字：剩者为王。 ”

时代造就成功企业

1985

年， 张瑞敏用大锤砸掉不

合格的冰箱，唤醒了海尔全员的质量

意识。

29

年后，他再次拿出砸冰箱的

勇气，带领海尔开始了互联网时代的

革命。

张瑞敏认为，每个企业的成功都

是时代的产物， 如果不能跟上时代，

就会被时代淘汰。 “在海尔的字典里，

没有‘成功’二字。 其实，所有企业的

成功都只不过是踏上了时代的节拍，

踏准了就成功了，正所谓‘台风来了

猪都会飞’。 但是，我们不可能永远踏

准时代的节拍，所以问题就变成如何

才能真正赶上这个时代的节拍。 那些

百年企业是如何做到基业长青的？ 我

认为， 百年企业就是通过自杀重

生———你不能自杀， 就会被他杀，被

时代所杀。 ”他说。

对于互联网时代来临对企业发展

的影响，张瑞敏表示，首先，互联网带

来了零距离。 所谓的零距离是企业与

客户的零距离， 而零距离要求从以企

业为中心转变为以用户为中心。其次，

去中心化，没有领导。互联网时代下的

企业，员工的领导不是他的上级，而是

他的用户， 员工和用户之间要直接对

话。第三，分布式。 所有资源不是在内

部，而是在全球。

海尔迎战互联网

在互联网时代下， 海尔做出了哪

些变革，张瑞敏总结为“三化”：企业平

台化、员工创客化、用户个性化。

张瑞敏表示， 企业平台化是大势

所趋。企业如果不做平台，只想着把企

业做大，开更多连锁店，这样一个电商

就可以把你冲垮， 而企业平台化就是

让企业瞬间可以利用全球资源。“如果

我是一个平台， 就可以整合全球最聪

明的人来服务，当然前提是有用户。 ”

员工创客化， 是让员工成为创业

者。 “海尔几万人，每个人都要找到自

己的用户，这点很难。因为有的员工就

在生产线上，上哪找客户。我们推进的

转变是，要把人员先解放出来。在金字

塔型结构里，员工是听上级的，上级叫

我干什么我就干什么，但现在，每个员

工都要找到自己的用户， 要变成创业

者，而且可以寻找社会资源来创业。 ”

张瑞敏说。

海尔现在的理念是“企业即人，人

即企业”。 张瑞敏介绍，“企业即人”就

是企业中的每个人都可以成为创业

者，每个人都可以成为“创客”，每个人

能够创造非常大的企业。 企业要由管

控组织变成创业平台， 员工由执行者

变为创客。

用户个性化，是在互联网时代，如

何准确抓住用户千差万别的需求，并

更好地满足这些需求。

海尔里只有三种人

面对海尔互联网化的改革， 海尔

在组织架构上也发生了翻天覆地的变

化。张瑞敏表示：“现在海尔只有三种人：

平台主、小微主和小微成员。 ”

张瑞敏表示， 平台主搭建一个平台

做两件事，一是把原来的组织结构、流程

解散掉之后变成互联网式； 二是确保这

个平台是开放的， 确保各方人才的进入

和流出。小微主是创业团队长，这个团队

长是一个小微，可以利用社会化的资源、

社会化的资金来进行创业。 剩下的是小

微成员，他们不是过去指定的，而是变成

一个社会化的过程。

国美电器

上半年净利增长115%

证券时报记者 马玲玲

国美电器（

00493.HK

）昨日公

布今年上半年业绩， 公司实现销售

收入

291.2

亿元， 同比上升

7.4%

；

实现净利润约

6.9

亿元， 同比增长

115.2%

。 财报显示，国美电器综合

毛利率从去年同期的

18.3%

增长至

18.8%

，总费用率下降约

0.8

个百分

点至

16.3%

。

在百货商场纷纷收缩线下规

模的时候，今年上半年国美电器新

增门店

55

家， 同比增长

7.3%

。 其

中，二级市场

34

家，增长

11.3%

。国

美电器称，接下来将快速推进“中

心店”带 “卫星店”的网络开发模

式， 加大对二三线城市的覆盖，并

且开拓未进入的城市，重点开发中

西部内陆人口密集省份和投入资

源大力发展沪宁线战略，全面拉升

市场份额。

除了自营门店外， 国美电器推

进与百货超市及地方连锁的合作，

新增

79

家联营门店，销售收入二季

度环比增加

60%

。

在保持线下优势的同时， 国美电

器的线上业务今年上半年频频出击。

2014

年上半年，公司线上交易额同比

提升

53.7%

， 其中二季度单季提升

64.8%

； 日独立用户访问量同比增长

43.8%

；电子商务的毛利率达到

7.3%

；

移动端交易额占比提升至

10%

。

国美电器表示， 未来将加速在

线、 线下

1605

家门店 （含非上市门

店） 和超市百货地方连锁的全渠道

融合发展， 并完善移动

APP

和大数

据的运用， 同时开拓国美金融及虚

拟业务。

今年以来，国美电器不断推进“全

渠道零售商”战略，全新的全渠道采购

平台便是表现之一。 在

ERP

系统的管

理下，国美电器正逐步优化产品结构，

差异化商品销售占比从

2009

年的

1.2%

增长至

2014

年上半年的

32%

，

加速实现

2017

年差异化占比

50%

的

目标。国美电器首席财务官方巍表示，

差异化商品销售占比的提升也促进了

公司毛利率的提升。

佛山照明虚假陈述案昨日再度开庭

第二批涉原告467名，原告方同意和解，被告方不同意

证券时报记者 刘莎莎

昨日， 广州市中级人民法院

5

楼

第

3

号审判法 庭内 ， 佛山照明

（

000541

）证券市场虚假陈述案展开了

为期一天的第二轮公开审理， 涉及原

告

467

名。

虽与

7

月

9

日首次庭审的原告人

数相近， 但此次原告诉讼的代理律师

却达

23

位。 因代理律师较多，原定于

2014

年

8

月

25

日

~28

日持续

5

天的

第二轮审理于

8

月

25

日一天内进行

了合并审理。 因涉及原告方人数及代

理律师较多， 在庭前准备工作方面花

费了较多时间，原定于

9:00

开始的庭

审直至

9:30

才正式开始。

记者留意到， 昨日的庭审吸引了

10

余位原告股东出席旁听， 其中有

5

位原告选择了由自己来进行辩诉，并

没有请代理律师。 在旁听席上， 一位

65

岁的陈姓女士曾经是佛山照明的

股东，她称于

2011

年买入

7000

股，期

间亏损

2

万元，目前尚未提起诉讼，她

也十分关心该案件的进展， 特意跑到

庭审现场来听庭。

在昨日的庭审现场， 广东奔犇律

师事务所主任律师刘国华等

23

位原

告方诉讼律师团，挤满了原告席，代表

被告方佛山照明出席的

2

位律师仍来

自广东格林律师事务所。

在此轮审理过程中，双方聚焦三个

方面进行辩论：一、是否构成证券虚假

陈述；二、原告方的损失是否具有真实

性；如果构成虚假陈述和损失，其损失

是否与被告的虚假陈述构成因果关系？

三、若构成虚假陈述，是否存在系统风

险、 是否需要扣除系统风险及行业风

险、公司经营风险等因素？除此之外，双

方就实施日、基准日的认定仍有异议。

据最高人民法院司法解释

17

条：

“针对重大事件的信息披露违法行为，

即可构成虚假陈述罪。”佛山照明的代

理律师认为：“因关联交易、 对外担保

未及时披露而造成的信息披露违规，

涉及金额所占比例不足以构成重大事

件 。”而原告代理律师则不这样认为，

并以佛山照明违规的事实进行举例说

明。

那么，若构成证券虚假陈述，是否

与佛山照明的违规披露存在直接因果

关系？ 而其中系统风险又占了多大的

比重。 佛山照明代理律师认为：“在揭

露日之前， 佛山照明在

2

年内处于持

续下跌状态， 在这期间造成的损失应

全部归于系统风险导致； 而在揭露日到

基准日区间，若构成虚假陈述的前提下，

其中系统风险应占

40%

的比重， 另外电

子行业以及公司的经营风险等因素也应

当被扣除。 ”

对于实施日的确定， 原被告双方仍

存在较大争议。 原告方认为：“实施日为

2010

年

7

月

15

日。 ”而被告方则认为：

“应将

2010

年

11

月

8

日列为实施日。 ”

昨日庭审的最后， 审判长询问双方

是否同意和解。 原告方代理律师一致表

示，同意和解。而被告方律师则明确表示

不同意和解。 从

7

月份首次庭审结果来

看，当时双方虽庭上表示同意和解，但之

后实际上却未达成和解。

休庭后， 有不少原告股民关切地问

刘国华律师：“何时会有结果？ ”他说：“可

能要到明年初才会有结果。 ”

保利地产上半年净利38亿

同比增12.19%

见习记者 阮润生

保利地产（

600048

）今日发布半

年报。

2014

年上半年，公司营业收入

339.99

亿元，同比增长

11.31%

；净利

润

38. 22

亿元，同比增长

12.19%

；每

股收益

0.36

元，同比增长

12.19%

。其

中， 房地产实现营业收入

323.36

亿

元，同比增长

11.07%

。目前公司在市

场占有率达

2.09%

，较

2013

年提升

0.55

个百分点。

半年报显示，保利地产上半年实

现签约金额

651.39

亿元， 同比增长

2.35%

， 实现签约面积

501.22

万平方

米，同比减少

10.82%

，其中

6

月份单

月实现签约金额

165.21

亿元，创下单

月签约销售新高。 报告期内，公司累

计实现认购金额

683

亿元，同比增长

8.8%

， 实现认购面积

560

万平方米，

与去年基本持平。

张瑞敏在中欧国际工商学院作演讲 顾哲瑞/摄


